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在“推进国际陆港等物流聚集区建设”后，
加上“规划建设东南农产品物流园”。

修改内容
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北京市第十三届人民代表大会第五次会议闭幕

人大常委会新增两副主任

建农产品物流园
入政府工作报告

大会高票通过政府工作报告决
议，作出11处重要修改

政府工作报告部分修改内容

主题

区域协调
发展

城市精细化
管理

建 党 90 周
年宣传教育

产业高端化
发展

服务业发展

历史文化名
城保护

新型农村社
区建设

缓解交通
拥堵

修改内容

“50个重点村建设两年任务基本完成”，
改为“50个重点村拆迁任务基本完成，回迁
安置房建设加快推进”。

“东南热电中心、怀密天然气干线等工
程建成投用”一句中的“建成投用”，改为“建
成投入使用”。

“提炼培育了‘北京精神’”，修改为“提
炼了‘北京精神’”。

在“国家地理信息科技产业园”后，加上
“轨道交通产业园”。

在“推进国际陆港等物流聚集区建设”
后，加上“规划建设东南农产品物流园”。

将“推进文物保护由单位展示向综合保
护转变”中的“单位展示”，改为“单体展示”。

将“加强重大文化遗产的保护利用和复
建”，改为“加强重大文化遗产的保护利用”。

“确保基本完成50个重点村城市化改造
任务”，改为“加快推进50个重点村建设，打
造城乡一体化示范区”。

“抓好京昆高速、京包高速等干道建
设”，改为“抓好京昆高速、京包高速、国道
110二期等干道建设”。

农产品物流园3年内完成

文物复建需控制一定比例

将“推进文物保
护由单位展示向综
合 保 护 转 变 ”中 的

“ 单 位 展 示 ”，改 为
“单体展示”。

改后表述
更加专业

本报讯 昨天上午，市
十三届人大五次会议闭幕，
这也是本届市人大最后一
次会议，会议补选了两位市
人大常委会副主任和一位
委员。

经过投票，现任北京市
市委常委梁伟和现任北京市
人大常委会秘书长唐龙，当
选北京市人大常委会副主
任；现任石景山区委书记荣
华，当选北京市人大常委会

委员。
此前，北京市人大常委

会原副主任赵凤山因年龄原
因，向人大常委会辞去了副
主任职务，市人大常委会委
员王莒生亦因年龄原因辞去

委员职务。
此次会议还表决通过了

关于政府工作报告的决议，
批准市长郭金龙作的政府工
作报告。通过了关于北京市
2011年国民经济和社会发展

计划执行情况与 2012 年国
民经济和社会发展计划的决
议，批准北京市 2012 年国民
经济和社会发展计划。通过
了关于北京市 2011 年预算
执行情况和 2012 年预算的

决议，批准北京市 2012 年市
级预算。

此外，会议还通过决议，
批准了市人大常委会工作报
告、市高级法院工作报告、市
检察院工作报告。

本报讯 昨日闭幕的北
京市十三届人大五次会议，高
票通过了关于政府工作报告
的决议，在经过审议和讨论
后，最终通过的政府工作报告
作出了11处重要修改。

农产品物流园今
年可能立项

12 日，北京市市长郭金
龙向会议作政府工作报告，
在经过人大代表的审议和政
协委员的讨论后，该报告作
出了五六十处修改，比较重
要的修改有十多处。

在此前的报告中，没有
涉及农产品物流园问题，经
过修改后的报告，在今年的
主要任务部分，推进产业结
构深度调整一节，增加了

“规划建设东南农产品物流
园”的表述。

北京市人大代表、市发改
委主任张工表示，发改委目前
尚未收到该项目，具体方案仍
在制订中，不过他透露今年
可能会立项，对于该项目的
建设和运营模式，他认为可

能的方式为发挥社会力量。

50 重点村约 2月
份完成拆迁

此外，政府工作报告在
对去年工作回顾时提到，“50
个重点村建设两年任务基本
完成”，修改后的表述为“50个
重点村拆迁任务基本完成，回
迁安置房建设加快推进”。

北京市市委常委牛有成
表示，修改后的表述还是原
意，考虑到拆迁后，还有诸
如社区管理、幼儿园、超市
等配套的建设，两年只能完
成拆迁任务，但后续的一系
列工作还需一年甚至更长的
时间完成。

牛有成介绍，50 个重点
村拆迁工作，目前除了通州
的四个村因为采取了先建后
拆模式已经完成外，其他的
村大约要在今年 2 月完成。
至于为什么不都采取通州模
式，牛有成表示，通州是因为
新城建设刚好有空地，具备
这样的条件，但其他村并不
具备，无法采取这种模式。

解读：中央批发市场管
委会主任刘春广说，该项目
预计将于 3 年内全部完成，
其间边规划边发挥作用。

市政府 154 号会议纪
要，确定了在北京东南方向
建设北京农产品物流园区
这项基础性民生工程。在
这次人代会上，该项目得到
了代表的广泛关注，认为北

京这个特大型城市，农产品
的 安 全 保 障 供 应 是 个 大
事。代表们提出，把这个项
目列入政府工作报告，同时
列入市政府 2012 年重点工
程和折子工程。

市政府已经责成中央
批发市场管委会和朝阳区
政府牵头，按照北京农产品

“十二五”规划，在朝阳区黑

庄户乡域建设，占地面积
100公顷，投资数正在测算，
今年开始规划建设。

农产品物流园具有公
益性，主要体现在为政府引
导调控市场农产品价格，保
应急、保淡季的一个基础性
工程，此外，还有为北京郊
区农业服务的职能。

本报记者 刘春瑞

解读：北京市政协委员
宋大川说，文物的复建需要
非常审慎，并且有严格的审
批标准。按照《中华人民共
和国文物保护法》的规定，
不可移动文物已经全部毁
坏的，应当实施遗址保护，

不得在原址重建。但是，因
特殊情况需要在原址重建
的，由省、自治区、直辖市人
民政府文物行政部门报省、
自治区、直辖市人民政府批
准；全国重点文物保护单位
需要在原址重建的，由省、

自治区、直辖市人民政府报
国务院批准。

宋大川说，按照规定，
文物复建需要控制一定比
例，删除了“复建”应该是对
未来的复建工作留有余地。

本报记者 王佳琳

解读：根据我国现行
的法律政策，历史文化遗
产的保护大体分为三个
层次，即单体文物保护单
位、历史文化街区和历史
文化名城。北京市政协
委员宋大川表示，这处
修改将“单位”改为“单
体”，从语言表述上更加
专业。他表示，从国外
的文物保护发展来看，
现在也是逐渐从单体文
物保护向系统保护发展，
并注重生成文物的自然
环境。

本报记者 王佳琳

将“加强重大文化遗产的保护利用和复建”，改
为“加强重大文化遗产的保护利用”。

修改内容

修改内容

解读

昨日，市十三届人大五次会议闭幕。梁伟（左）和唐龙（右）当选市十三届人大常委会副主任。 本报记者 赵亢 摄

本版采写（除署名外）
本报记者 杨华云


